

28 Dez. 2023 -13:38

Belgien übernimmt die Präsidentschaft der Europäischen Union

Vom 1. Januar bis 30. Juni 2024 übernimmt Belgien turnusgemäß zum dreizehnten Mal den Vorsitz des Rates der Europäischen Union. Sein Ziel ist es, für die nächsten sechs Monate eine zentrale Rolle in der internationalen Politik einzunehmen. Zum Auftakt seiner Präsidentschaft finden mehrere Veranstaltungen statt.

Am 1. Januar wird das traditionelle Neujahrsfeuerwerk in der Hauptstadt symbolisch in den europäischen Farben erstrahlen.

Des Weiteren sind für Freitag, den 5. Januar 2024, in Brüssel, der Hauptstadt Europas (diesmal in mehrfacher Hinsicht), diverse Feierlichkeiten geplant, die vom FÖD Kanzlei des Premierministers organisiert werden.

Besuch des Kollegiums der Europäischen Kommissare

Das Kollegium der Kommissare der Europäischen Kommission wird zunächst die belgische Präsidentschaft besuchen, die durch den Premierminister, die Ministerin für Auswärtige Angelegenheiten und der Europäischen Angelegenheiten und die von der Präsidentschaft betroffenen Mitglieder der belgischen und föderalen Regierungsstellen vertreten wird.

Diese Zusammenkunft findet ab 10.00 Uhr im Atrium der Königlichen Museen für Schöne Künste von Belgien in der Rue de la Régence/Regentschapsstraat statt. Der belgische Sänger Gustaph wird die Vielfalt und Weltoffenheit Belgiens musikalisch unterstreichen.

Nach dem traditionellen Familienfoto werden die Gäste im Palais d'Egmont/Egmontpaleis zu Gesprächen am runden Tisch, einem Arbeitsessen und einem bilateralen Treffen unter der Leitung des FÖD Außenpolitik, Außenhandel und Entwicklungszusammenarbeit erwartet.

Enthüllung des Logos der Präsidentschaft

Um 11 Uhr werden die Präsidentin der Europäischen Kommission Ursula von der Leyen und der belgische Premierminister Alexander De Croo das Logo der belgischen Ratspräsidentschaft auf dem Mont des Arts/Kunstberg enthüllen. Es wird oberhalb des Gartens gegenüber dem berühmten Panorama des Brüsseler Stadtzentrums angebracht sein. Sechs Monate lang wird das Logo an diesem fotogenen Ort in Brüssel den belgischen Ratsvorsitz symbolisieren.

Musikabend und protokollarischer Empfang im Bozar

Am Abend beginnt die Eröffnungsveranstaltung der belgischen Präsidentschaft um 20.30 Uhr im Bozar. Im

prestigeträchtigen Saal Henry Le Bœuf werden die geladenen Gäste einer musikalischen Darbietung unter der Leitung von Jef Neve in Anwesenheit Ihrer königlichen Hoheiten König Philippe und Königin Mathilde sowie zahlreicher belgischer und internationaler Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens beiwohnen.



Der Abend umfasst eine musikalische Originalkreation von Jef Neves, eine Hommage an große, international bekannte belgische Künstler und die Auftritte mehrerer Ehrengäste, darunter der Geiger Lorenzo Gatto und die Sängerinnen Selah Sue und Charlotte Adigéry. Ein Orchester mit belgischen Musikern aus allen Regionen des Landes wird den musikalischen Rahmen des Abends bilden, der mit einem Cocktailempfang endet.

Die Darbietungen können live auf dem YouTube-Kanal der Präsidentschaft sowie anschließend auf dem nationalen öffentlichen Fernsehsender verfolgt werden.

Diese Veranstaltung, die in Zusammenarbeit mit den belgischen Gemeinschaften und Regionen organisiert wird, unterstreicht die Offenheit Belgiens für Innovation, Kooperation und Diversität.

Sechs Monate im Zeichen Europas

Die belgische EU-Ratspräsidentschaft startet also mit viel Pomp in sechs arbeitsreiche Monate. Im Rahmen des Ratsvorsitzes wird Belgien die europäische Agenda bestimmen und die Zusammenarbeit zwischen den Mitgliedstaaten fördern, um die Europäische Union zu stärken und in bestimmten Bereichen Fortschritte zu erzielen; dies umfasst sowohl das Klima und die Wirtschaft als auch die sozialen Aspekte. Zuletzt hatte Belgien in der zweiten Hälfte des Jahres 2010 die EU-Ratspräsidentschaft inne.

Für den kommenden Ratsvorsitz stehen diverse Gipfeltreffen und Konferenzen auf dem Programm, bei denen wichtige Entscheidungen über die Zukunft der EU anstehen. Zu diesem Zweck wird Belgien mit den anderen Mitgliedstaaten und den Organen der Union eng zusammenarbeiten.

Während des sechsmonatigen Ratsvorsitzes wird ein von der EU mitfinanzierter Elektro-Gelenkbus der STIB/MIVB in den Farben der belgischen Ratspräsidentschaft auf der Linie 64 zwischen Haren und Porte de Namur/Naamsepoort verkehren. Diese Initiative ist der Zusammenarbeit zwischen der STIB/MIVB, dem FÖD Kanzlei des Premierministers und der Vertretung der Europäischen Kommission in Belgien zu verdanken.

FÖD Kanzlei des Premierministers
Rue de la Loi - Wetstraat 16
1000 Brüssel
Belgien
<https://kanzlei.belgium.be>
contact@belgium.be